Extrait du Démocratie & Socialisme

http://www.democratie-socialisme.fr

" Forces Militantes " et " Démocratie & Socialisme " fusionnent

# Vive " Forces Militantes, pour la Démocratie et le Socialisme

'' <u>!</u>

- Politique - Au Parti Socialiste -

Date de mise en ligne : samedi 28 janvier 2006

Démocratie & Socialisme

Le 17 décembre 2005, à l'Assemblée Nationale, 320 militants issus de 60 départements, réunis à l'appel de "Forces Militantes" et "Démocratie & Socialisme ", ont décidé à l'issue d'une journée de discussions et de débats d'unir leurs forces à tous les niveaux du Parti Socialiste, et dans tout le pays.

Ils appellent partout à la création de Collectifs "Forces Militantes, pour la Démocratie & le Socialisme ", dans la lignée des combats que nous avons engagés depuis le Congrès de Dijon jusqu'à celui du Mans.

Le Congrès du Mans n'a pas répondu, dans sa résolution finale, ni aux impatiences sociales, ni aux exigences du peuple de Gauche. Il faut un projet et une ambition autrement plus forts pour tirer vraiment les leçons du 21 avril 2002 et de la belle victoire du NON le 29 mai 2005!

Alors que l'offensive ultra-libérale n'a jamais été aussi violente pour détruire les derniers acquis sociaux du pacte républicain de la Libération, la riposte des Socialistes n'est pas à la hauteur, ni sur la forme, ni sur le fond.

C'est par le renouveau des méthodes démocratiques, par le travail collectif militant, inclusif à l'égard de toutes et tous que nous voulons agir. Ecoute, réflexion, travail collectif sont les conditions de la mobilisation militante, de la rénovation du Parti, et de son ancrage à Gauche. Ce souci d'associer tous les militants est au coeur de notre démarche et des initiatives que nous prendrons pour répondre aux attentes du peuple de Gauche.

Nous pouvons et nous devons battre la Droite en 2006-2007. Pour cela, l'unité de toute la Gauche sur un véritable programme de transformation sociale est nécessaire. Pour explorer les voies de l'unité, il faut mettre en oeuvre tous les moyens pour mobiliser le maximum de citoyens de gauche : Etats Généraux, concertation à tous les niveaux, de la base au sommet, ... Notre but est un programme commun de toute la gauche, porté par un candidat commun de toute la gauche, reconnu de tous et appuyé par tous, afin de réunir toutes les conditions de la victoire.

Marc DOLEZ et Gérard FILOCHE

# En dépit de la "synthèse", un événement le 17 décembre : La gauche du Parti socialiste poursuit le combat !

Tout d'abord, alors que les récentes émeutes urbaines avaient remis sur le devant de la scène l'actualité criante de l'importance de la laïcité de l'Ecole publique, de l'Etat et des institutions de la République face à une droite fortement tentée par l'encouragement de formes " douces " du communautarisme dénommées " discriminations positives ", le 10 décembre, se tenait à Paris, une grande manifestation nationale pour la défense et la promotion de la loi de 1905. De très nombreuses associations, des syndicats et des groupes politiques (3000 personnalités nationales et internationales, 48 associations, une centaine d'élus, ..., regroupés dans un Comité de Liaison de l'appel aux laïques) avaient appelé à y participer, dans un climat pas encore suffisamment unitaire. Forces Militantes avait tenu comme association politique à participer sous sa bannière à cette manifestation à laquelle de nombreux militants étaient présents. Ce fut une façon de souligner, et pas seulement sur les estrades des colloques, dans la rue notre conviction que la laïcité doit figurer parmi les valeurs rénovées qui devront être à la base du futur Projet Socialiste

Le samedi suivant 17 décembre, se tenait à l'Assemblée Nationale à l'initiative de Forces Militantes et de Démocratie &Socialisme, un séminaire de travail auguel ont participé 320 militants issus de 60 fédérations.

## Vive " Forces Militantes, pour la Démocratie et le Socialisme " !

Malgré la tristesse exprimée par beaucoup à propos d'une synthèse ressentie comme une " trahison " vis-à-vis des militants de la motion 5 et d'une désunion entre camarades qu'avaient réuni de nombreux combats, ce qui fut notable , ce fut surtout le souci de construire l'avenir ensemble. En effet, près de 50 militants sur les 300 présents ont pu prendre la parole. C'était un effort délibéré, pour écouter la voix de ce qui représente indiscutablement la majorité du courant réuni derrière la motion 5. Il a été rappelé que le travail accompli à l'occasion de la campagne référendaire et surtout de la préparation du Congrès du Mans (contributions, motions) au sein de la motion 5 était notre bien commun.

Un texte important faisant état de positions politiques vis-à-vis de la situation actuelle et notamment de la synthèse conclue au Mans était adopté à la quasi-unanimité. Il débouchait également sur un certain nombre de décisions d'organisation et en premier lieu la fusion des deux réseaux FM et D&S en des " collectifs ", un partenariat politique avec " Rénover maintenant " (Les amis d'Arnaud Montebourg avaient eux-mêmes convoqués une réunion le samedi 10 décembre et l'une de leurs représentantes, Karine Berger, a lu un message d'Arnaud Montebourg et a assisté à tous nos travaux).

Cette réunion a donc été pleine d'espoir à plus d'un titre : d'une part par le climat de liberté et de démocratie réelle qui a régné, d'autre part par le sentiment exprimé par beaucoup que ce qui était évoqué correspondait bien aux attentes de notre base sociale, enfin parce que chacun a pu sentir qu'une dynamique représentant la gauche du parti était en marche et qu'elle n'était loin d'être aussi marginale que certains auraient voulu le laisser croire. Les prochains rassemblements, seuls ou avec d'autres, le démontreront.

### **Robert Spizzichino**

# Voir aussi:

- Intervention d'Arnaud Montebourg
- à la réunion de fusion de "Forces Militantes" et "Démocratie & Socialisme"
- La constitution des collectifs "Forces Militantes pour la Démocratie & le Socialisme"
- Que faisons-nous après le congrès du Mans?
- Quelques remarques sur la « synthèse »...